



# Des nouvelles de ...

Lettre n° 3 - Mexique, novembre 2025

## Diego PUENTES Collaborateur en renforcement organisationnel

Mexique  
février - novembre 2025

[diego@puentes.ch](mailto:diego@puentes.ch)



Défilé coloré de la Fête des morts

## La fin d'un chapitre

Chères lectrices, chers lecteurs,

Depuis ma précédente lettre de nouvelles, mon séjour au Mexique a pu être prolongé de 2 mois jusqu'à début novembre. Ceci m'a permis d'accompagner au mieux le Séminaire baptiste lors de la rentrée académique et d'avoir suffisamment de temps pour finaliser le transfert de compétences. Nous avons également pu voir quelques sujets additionnels qui étaient demandés par l'équipe. Celle-ci est à présent mieux équipée avec des outils digitaux qui aident les collègues au quotidien.

Je suis heureux que mon séjour se soit prolongé car j'aurais eu un sentiment d'inachevé si j'avais dû rentrer en septembre. De plus, cette prolongation m'a donné l'opportunité de vivre la Fête des morts et de découvrir cette tradition nationale qui est inscrite au patrimoine culturel immatériel de l'humanité par l'UNESCO.

**L'association DM est active dans l'agroécologie, l'éducation et la théologie en Afrique, en Amérique latine, au Moyen-Orient, dans l'océan Indien et en Suisse.**

## Notre partenaire

Dans un pays caractérisé par une forte violence, de nombreuses inégalités et la précarisation grandissante de certains groupes sociaux, le Séminaire baptiste du Mexique s'engage pour que les membres et les responsables des communautés et des Églises de son réseau puissent avoir accès à une formation théologique et diaconale de qualité, ouverte sur le monde. Il œuvre également à la formation d'animatrices et animateurs communautaires, facilitant ainsi la transformation sociale.



## Lettre n°3

Mexique, novembre 2025

Séance de formation et travaux pratiques au bureau

Aujourd'hui, je suis reconnaissant et fier de tout ce qui a été accompli et de ce que j'ai pu vivre au Mexique. C'était une expérience incroyable, remplie de sens et je suis satisfait de l'impact qu'a eu cet envoi. C'est pour moi le moment de fermer ce chapitre mexicain, faire une rétrospective des huit derniers mois et de préparer mon retour en Suisse. Car oui, bien que je me réjouisse de rentrer pour revoir mes proches, je sais qu'il me faudra une période d'adaptation pour reprendre le rythme de vie et les habitudes helvétiques.

## PLATEFORME VIRTUELLE D'ÉTUDE

Le Séminaire baptiste donne des cours en ligne d'éducation supérieure en théologie. Pour cela, ils utilisent plusieurs plateformes digitales ; Zoom pour animer des vidéoconférences et Google Classroom pour partager le matériel de cours, l'organiser et suivre le rendu de travaux de classe.

Afin de démarrer le nouveau semestre académique, nous avons préparé cette dernière plateforme en ouvrant les classes virtuelles, en ajoutant les enseignants/élèves et en définissant une structure modèle pour publier le matériel de cours. Les enseignantes qui collaborent avec le séminaire ont également été formé-es à l'usage de nouvelles méthodologies.

En effet, avec près de 10 branches par semestre à gérer, il devenait important de mettre en place une structure commune qui facilite la gestion globale. J'ai donc rédigé plusieurs procédures et créé des modèles de documents afin de faciliter les actions opérationnelles de la personne en charge de ce programme. Le but étant qu'elle soit autonome après mon départ.

De plus, j'ai entrepris les démarches avec succès pour faire reconnaître l'institution auprès de Google et ainsi avoir des remises sur les licences d'accès à sa plateforme d'étude. Ces plateformes internationales proposent souvent des remises conséquentes, voire la gratuité, pour des organisations éducatives ou à but non lucratif. Malheureusement, les organisations n'ont souvent pas connaissance de ces remises ou elles se perdent dans les processus de certification.



***Aujourd'hui, je suis reconnaissant et fier de tout ce qui a été accompli et de ce que j'ai pu vivre au Mexique. C'était une expérience incroyable, remplie de sens et je suis satisfait de l'impact qu'a eu cet envoi. C'est pour moi le moment de fermer ce chapitre mexicain, faire une rétrospective des huit derniers mois et de préparer mon retour en Suisse.***



Lettre n°3

Mexique, novembre 2025

Le Zocalo présente une scène d'offrande monumental décorée de nombreuses fleurs de Cempasúchil



## Fête des morts

Après la Fête nationale du 17 septembre ou la Présidente a célébré l'indépendance du pays avec « El Grito » (le cri), la ville se transforme à nouveau fin octobre pour la « Fiesta de los Muertos » (Fête des morts). Cet évènement haut en couleurs illumine la ville et célèbre nos êtres chers qui sont partis de notre monde. L'idée est simple ; ils continueront de vivre tant qu'on les remémorera. Pour cela, des autels sont décorés avec notamment des fleurs orange de Cempasúchil, des bougies, du « papel picado » (les petits drapeaux de couleurs) et une photo de la personne. Ceci doit permettre à la personne d'être guidée vers notre monde pour nous rendre visite. Cette tradition m'a marqué car je trouve qu'on ne repense pas assez souvent avec joie aux moments partagés avec nos êtres défunts, c'est plutôt avec nostalgie ou tristesse. Cette tradition m'a fait voir les choses sous un autre angle et m'a poussé à célébrer les personnes qui restent dans mon cœur malgré leur absence physique.

Avec cette économie de licences, le séminaire devrait à présent pouvoir réallouer une partie du budget informatique à d'autres projets.

## HASTA PRONTO

En espagnol, on dit souvent « Hasta pronto » (qui veut dire « à bientôt ») pour dire au revoir à quelqu'un et j'adore cette expression car cela sous-entend qu'on reverra la personne prochainement. Je ne sais pas encore quand, mais je reviendrai pour sûr dans ce pays riche en couleurs qui m'a profondément marqué.

J'aimerais encore adresser des remerciements à ma famille et à mes amis qui m'ont soutenu, encouragé ou simplement suivi pendant mon séjour au Mexique, car même si cela été une expérience enrichissante, ce cercle de soutien a été très important à mes yeux et a toujours été présent pendant les petits « coups de mou » usuels de ce genre d'expériences.

Merci également à l'équipe de DM, sans qui cet envoi n'aurait tout simplement pas pu voir le jour. Son expérience dans la coopération internationale a été d'une aide précieuse pour la préparation et le suivi de l'envoi à l'étranger et tout s'est déroulé dans les meilleures conditions possibles. On ne se rend en effet pas compte du travail de fond qui est réalisé pour qu'une seule personne puisse être envoyée à l'étranger, en particulier dans le cadre du Service civil suisse (dossier de candidature, visa, formations, etc.). Au total, plus d'une année de procédure pour valider cet envoi ! Un merci à Valérie et à Anne pour leur persévérance, patience et transparence qui ont fait de mon souhait d'engagement à l'étranger une réalité.

Finalement, mes derniers remerciements vont au Séminaire baptiste et plus particulièrement aux membres de sa formidable équipe qui m'ont ouvert leurs bras dès le premier jour. Les moments de convivialité, d'échanges et les rires résonneront pendant longtemps dans ma tête et je me réjouis déjà de vous retrouver la prochaine fois ! Vos actions sont guidées par de belles valeurs humaines et viennent du cœur.



## Lettre n°3

Mexique, novembre 2025

J'ai pu voir les résultats concrets auprès des communautés locales et je vous souhaite de pouvoir continuer à développer vos programmes éducatifs. En me réjouissant de rester en contact pour suivre votre évolution, je vous dis avec émotion...

¡Hasta pronto!

Diego

*Diego Puentes*

**Les moments de convivialité, d'échanges et les rires résonneront pendant long-temps dans ma tête et je me réjouis déjà de vous retrouver la prochaine fois**



Dernière photo d'équipe de mon repas de départ à Coyoacan

## Faire un don

IBAN

CH08 0900 0000 1000 0700 2

MENTION

**Diego Puentes**

Vous avez ainsi la garantie que l'argent sera affecté à cet envoi et au projet concerné.



Votre don en  
bonnes mains.

Faites un don  
maintenant!



Scannez avec l'app TWINT  
et saisissez le montant.



DM | Ch. des Cèdres 5  
CH-1004 Lausanne  
+41 21 643 73 73  
info@dmr.ch

**dmr.ch**